MERCI À NOS PARTENAIRES







Gap-Sisteron

























mon mot à dire

BIOGRAPHIE HOSPITALIÈRE



Association loi 1901 reconnue d'intérêt général

Présidente : Dr Myriam Legenne Médecin soins palliatifs - HAD

Secrétaire : Julien Deprez Cadre de santé - Hospices civils de Lyon

Trésorière : Murielle Peyronnet DGA - association OPPELIA ARIA

SOUTENIR LA BIOGRAPHIE HOSPITALIÈRE

Adhésion ou don sur : www.monmotadire.org

NOUS CONTACTER

contact@monmotadire.org

109 rue Garibaldi 69006 LYON

mon mot à dire

BIOGRAPHIE HOSPITALIÈRE



La biographie hospitalière ou carebiographie®

Démarche d'accompagnement des personnes gravement malades par l'écriture de leur vie, en établissement de soin et/ou à domicile.

Mon mot à dire

Association regroupant des biographes hospitaliers qui interviennent en collaboration avec des équipes de soin.

LA BIOGRAPHIE HOSPITALIÈRE, **UN SOIN DE SUPPORT**

La biographie hospitalière est une démarche d'accompagnement des personnes gravement malades en situation palliative. Il leur est proposé de se raconter et de recevoir gracieusement leur récit relié.

Cette démarche a été initiée en 2007 au sein du service d'oncologie du CH de Chartres. Depuis, elle est proposée dans plus d'une vingtaine d'établissements médico-sociaux et de santé. Elle tend à devenir une profession avec la création de Diplômes universitaires (DU) dédiés.

La biographie hospitalière s'intègre dans une démarche globale de prise en soin. Le biographe hospitalier fait d'ailleurs partie intégrante de l'équipe soignante.

Que le patient change de service, rentre chez lui ou en Ehpad, il peut continuer sa biographie hospitalière.

POUR LE PATIENT

La biographie hospitalière est une réponse possible à la souffrance existentielle / spirituelle en fin de vie.

Se dire dans le contexte chaotique de la maladie grave permet de se ré-unir, redevenir acteur de sa vie. vivant jusqu'au bout.

C'est un projet ancré dans le présent, source de vie et d'espérance.

La transmission est une motivation profonde inscrite dans le cœur de chaque être humain.







" Si le médecin me le propose, c'est que ça va m'aider dans ma maladie!"

" Si on m'invite à participer à un projet, c'est que je suis vivant, digne, important, apprécié..."

" Je vais écrire ces mots que je n'ai pas pu exprimer. Ce livre est une opportunité pour que je reprenne la parole."

POUR LES PROCHES

Lorsqu'un patient entreprend le travail avec le biographe, ses proches le voient souvent retrouver goût à la vie. Des liens peuvent se restaurer, se re-tisser.

L'objectif est concret: la coréalisation d'un livre. Un ouvrage de belle facture, façonné par un artisan relieur.

Un témoignage de vie pour les proches qui les aide à vivre leur deuil. "Lorsque je le lis, il est là... "

POUR LES SOIGNANTS

La biographie hospitalière est un nouvel outil qui valorise la relation de soin.

« Nous soignons un individu unique avec une histoire unique. et non un malade ou une maladie.»

Moins de douleurs, moins d'angoisses... sont des effets bien souvent constatés par les soignants.